

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
América.—CINCO pesos fuertes oro pago directo.	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

El General Bernal, Hijo Predilecto de Ceuta.

Titulo merecido.

Sí; Ceuta cuenta ya entre sus hijos predilectos, al caballero é ilustre General Don Francisco Fernandez Bernal.

Por los excelentes servicios que viene prestando en esta Ciudad y plaza de Guerra, desde que se hizo cargo del mando que el gobierno le confiara; por las continuas mejoras que en la misma se observan, debidas á su gestión: por el engrandecimiento que está llamado á notarse, dado el nuevo horizonte marcado; por el amor al pobre; por lo mucho que se le quiere, se hace acreedor ese bravo soldado, á que Ceuta rindiéndole desde luego tributo de cariño, se honre con concederle el título de hijo predilecto.

La Muy Noble, Leal y Fideísima Ceuta, se honra con ser adoptiva, del Muy Noble, Leal y Fideísimo, General Fernandez Bernal.

Así lo creemos y así es.

No cabe duda alguna que esos escasos Concejales que firmaron la moción que dió lugar al acuerdo, fueron verdaderos intérpretes de los deseos de estos habitantes.

Nadie mejor que á nosotros, que somos el verdadero eco de la opinión, nos consta, la verdad y por lo tanto lo que decimos.

Podrá haber sido por unanimidad el acuerdo, entre la Corporación municipal, pero mas por unanimidad ha sido acogido por los ciudadanos y habitantes de este murado recinto.

En números anteriores dijimos que Ceuta quiere de veras al militar que en la actualidad la manda, y no nos equivocamos: hoy lo repetimos y presentamos pruebas de ello.

«EL AFRICA» que aplaude las cosas justas y legales, se honra con dar la enhorabuena al Excmo. Sr. Comandante General Don Francisco Fernandez Bernal.

Tambien en nombre de la Ceuta noble y digna, dá las gracias á esos concejales que supieron interpretar fielmente los deseos de la misma.

La moción presentada.

En la sesión del día 11 de Mayo dió lectura el Concejal Don Enrique Garcia Ponce al siguiente escrito, firmado por los Señores Concejales Don Manuel Delgado, Don Juan Traverso, Don Juan Sanchez, Don Aurelio Rivero y el que lo presenta y lee, Don Enrique Garcia Ponce.

Dice así:

Ilustre Ayuntamiento = Es la gratitud deber que obliga lo mismo al individuo que á la entidad jurídica, y bajo este concepto, Ceuta, la noble y leal población que

representamos y cuya administración nos ha sido confiada, la debe eterna al prestigioso General, que desde que se hizo cargo del Gobierno de esta Plaza, sacrifica á su mejora, á su engrandecimiento y á su brillante porvenir, la paz de su hogar, el potente esfuerzo de su inteligencia, su indiscutible influencia y las incansables energías de una actividad proverbial y envidiable.

No obraríamos como buenos, ni seríamos fieles intérpretes de los sentimientos de este pueblo, al cual hemos de dar ejemplo de alteza de miras y de patrióticos sentimientos si nó rindiéramos merecido tributo de estima, de consideración y de cariñoso respeto, al que intenta y se propone hacernos grandes y lo consigue, sin otra ayuda que su buen deseo y su voluntad enérgica inquebrantable.

Al que con la rotura de añejas murallas, y mas añejas tradiciones obstáculos á la libertad, ha abierto á Ceuta con nuevas puertas, nuevos horizontes: al que aumentando su guarnición ha favorecido la fortuna y el bienestar de estos habitantes y el mayor ingreso en las cajas municipales; al que con sus mejoras de artillado y defensa, con sus repuestos y avituallamiento, y la interminable construcción de alojamientos, garantiza nuestra independencia, ó al menos, nuestra gloriosísima defensa, llegado supremo instante; al que vela por nuestro puerto y favorece nuestro comercio; al que enjuga las lágrimas al desgraciado; y extrema su caridad hasta con el perverso; lo menos, que puede hacer el Ayuntamiento de Ceuta respondiendo al eco de la opinión y del público deseo, es concederle el título de Hijo predilecto de esta Ciudad, modesta recompensa á lo que tiene merecido, y estímulo que aliente sus buenos deseos en lo que le resta por conseguir.

Y los Concejales, que suscriben, creen identificarse con los sentimientos de gratitud del Ilustre Cabildo, proponiendo al mismo

1.º— Que se declare al Excmo. Sr. Comandante General, Don Francisco Fernandez Bernal, Hijo predilecto de esta Ciudad, en consideración á los beneficios que su gestión y gobierno á la misma proporciona.

2.º— Que el título que contenga dicho acuerdo, estendido en forma artística y digno de la persona á la cual se concede y de la Corporación que lo expide, sea entregado en su día á dicha superior Autoridad, por una Comisión compuesta de los cuatro tenientes de Alcalde, el Sindico, el Secretario del Ayuntamiento y presidida por el Alcalde presidente y

3.º— Que un busto escultórico, de dicho Excmo. Sr. General, cuya ejecución será encomendada á artista competente, que hoy por fortuna lo encierra esta Plaza, ocupe ángulo distinguido en la Sala de

sesiones del Cuerpo Capitular como recuerdo permanente de lo que Ceuta debe y espera de dicha superior Autoridad.—Céuta 9 de Mayo de 1903.—Manuel Delgado Villalva —Aurelio Rivero Perez.—Juan Traverso Rodriguez.—Juan Sanchez Garcia.—Enrique Garcia Ponce.

EL ACUERDO.

Ofrecemos á nuestros lectores el acuerdo, tal y como se efectuó.

Una vez leída la proposición, fué acogida con muestras de aprobación por todos los concejales aun cuando hubiera uno de ellos, (D. Ricardo Cerni,) que pidiera la palabra para decir: «Que desde luego se identificaba con la proposición á la cual se acababa de dar lectura; que aconsejaba al Ayuntamiento hiciera otro tanto (ya lo habia hecho sin sus consejos) pero lamentando que no se hubiera demorado el acto para cuando se hubiera ausentado de esta Plaza el General Sr. Bernal porque celoso del prestigio de la Corporación, no queria que el mismo, se atribuyera á adulación.»

Contestó el Sr. Garcia, al Sr. Cerni, que al firmar con sus amigos la proposición que ofrecia al Cuerpo Capitular inspirado en recto espíritu de equidad y de justicia, estimaba, que nadie le daría la interpretación á que se referia el Sr. Cerni por que ni él tenia para que, ni porque, adular á nadie, y que desgraciadamente, ni siquiera á móviles de íntima amistad ni de cariñoso afecto podia ser atribuida, por que no habia faltado alma caritativa que hubiera neutralizado la una y el otro cuando empezaron á adquirir cuerpo á virtud de cordiales relaciones. Que gobernando en Ceuta el General Sartorius se le declaró hijo adoptivo y que su retrato figuraba en el salon de sesiones. Lo mismo se hizo con el General Lopet Pinto, que dió nombre á una de las calles de esta Ciudad durante su mando. En igualdad de circunstancias y siendo Alcalde el Don Ricardo Cerni se dió el nombre de otra al General Correa. El recuerdo del General Aguilar lo conmemora la que será Avenida de su nombre, adoptado durante el gobierno del mismo y administración de Don Francisco Cerni y que ignoraba el porqué para igual tributo al General Bernal, habia de esperarse su alejamiento de esta Plaza, sentados estos precedentes y el de su mérito, que lo hacia acreedor á mas lucidas recompensas.

Ante argumentación tan sólida como irrefutable el Ilustre Cabildo por unanimidad aprobó la proposición presentada.

El Sr. Alcalde se lamentó de que el Sr. Garcia no hubiera explotado su voluntad y la de los demas compañeros para unir en la proposición sus firmas y el Sr. Garcia cortés á tan cariñosa queja objetó

que sentia mucho no hubiera sido general la iniciativa, pero que guardaba las consideraciones que á él le eran guardadas y como observara con sentimiento que el Sr. Alcalde con sus Concejales y presindiendo de la minoría que el dirigia, tenia el sistema de no contar con ellos para nada de cuanto á la gestión municipal se refiriera, seguia el camino que se le trazaba, aun cuando en determinados casos bien supiera que ciertas iniciativas serian envidiadas.

EL PÚBLICO

Con gran aprobación, fué acogida por el inmenso público que ocupaba la sala, la proposición leída por el Sr. Garcia y prueba de ello que apenas terminó la sesión rodearon á dicho Concejal y lo felicitaron como así mismo á los otros Sres. Concejales que la firmaron y á los que la votaron, por lo bien que supieron interpretar los deseos del vecindario de Ceuta.

Apenas cundió la voz entre los no concurrentes á la Sesión, no sabían mas que decir las siguientes palabras, «Se lo merece» «Aquí todos lo queremos» «Dios quiera que tengamos por mucho tiempo en esta Plaza al General Bernal»

RECUERDO

Tenemos entendido que tambien en otras poblaciones el General Bernal fué nombrado hijo predilecto, entre ellas en una de las principales de la Isla de Cuba.

Huelva lleva una de sus mejores calles el siguiente título:

«CALLE DEL GENERAL BERNAL.» Tambien por unanimidad fué acordado por el Ayuntamiento de dicha Capital en sesión pública y en la cual entre los innumerables concurrentes se encontraba nuestro director, presenciando aquella muestra de cariño y simpatía, adhirieron á ella.

En esa Capital lo mismo que en toda España se le conoce y aprecia á tan correcto caballero y bizarro General.

UNA IDEA

Hoy que se declare al Ilustre soldado que manda la Plaza, hijo predilecto de esta ciudad, en recompensa de los inmejorables servicios que presta y de las mejoras que se observan, á «EL AFRICA» se le ocurre la siguiente idea.

Sabido es que una de las mejores obras ha sido la de la salida al campo, pues bien, póngase en aquel sitio una lápida conmemorativa en donde se haga constar la fecha de este paso de progreso y el ilustre nombre del iniciador.

MARRUECOS

Desconocida la autoridad del Emperador de Marruecos por multitud de Kabilas que representan la virilidad y nervio guerrero de estos territorios.

Discutidas su influencia religiosa por quien se dice fiel creyente de los preceptos del Korán.

Alentando la insurrección la exención de tributos, en este país, traducidas siempre en exacciones. No es extraño que el incendio se propague y que ayer las cercanías de Fez, después los combates de Tazza y del Riff, luego los robos del Raiguli en las proximidades de Tanger y hoy los ataques a la Ciudad Santa de Tetuan, sean los precursores de una terrible lucha civil, que deje memorable recuerdo si no dá lugar a intervenciones que borren del norte de Africa el antiguo reino del Mogreb.

No queremos predecir sucesos ni hacer informaciones tratándose de Marruecos que dejan a lo mejor en situación difícil y desairada a los corresponsales. Solo nos permitiremos apuntar que nadie duda de la influencia del actual Emperador, aun potente y vigorosa; que se hacen comentarios juiciosos respecto al sistemático propósito del Roghi de no abandonar los territorios que con Argelia confina; que el cherif de Wazan toma parte activa en la pacificación de estas Kabilas angherinas cercanas a nuestra plaza; que reforzado Tetuan es difícil, ya que no imposible, que sea ocupado por los insurrectos; y que estas luchas interiores que solo podrán interesar en el momento en que quebranten la paz y tranquilidad de nuestras Plaza de guerra concluirán el mejor día por modo extraño e inexplicable para los europeos, aun no acostumbrados a las combinaciones y extrañas conjuras de estos países orientales.

AYUNTAMIENTO

Una hora después de la de convocatoria, abrió el Sr. Alcalde la sesión de segunda citación del 11 del corriente.

Leída el acta del anterior, y antes de ser aprobada, manifestó el concejal, Sr. Garcia que era muy extraño que todos los acuerdos de pagos, punto quizás el mas importante, se hicieran constar en nota aparte, que podría traspapelarse, dejándolo a la memoria del Sr. Secretario asuntos numéricos de no facil recordación.

El Sr. Monasterio previa angustiosa mirada al Sr. Alcalde, prometió no incurrir en sesiones sucesivas en omisiones de esta índole, que todos saben a lo que pueden prestarse. Por el Sr. Delgado se hizo notar tambien un acuerdo en el cual no se transcribía fielmente una promesa que en sesión anterior hiciera el Sr. Alcalde, la de recabar informe rápido del Abogado con sultor sobre el asunto del pago de la luz eléctrica. Manifestó el Sr. Alcalde, que él no había hecho tal promesa, porque el informe había sido ya evacuado. En efecto, traídos los antecedentes a la vista, previa petición del Sr. Garcia, que como Sr. Tomas necesita ver para creer, resultó que el informe no había sido evacuado.

De este atolladero salió Su Señoría, diciendo, que el asunto que se debatía estaba resuelto, y que so-

bre el mismo no podía volver el Ayuntamiento. Olvidó que el Ayuntamiento no puede volver sobre acuerdos que constituyen ó dan nacimiento a derechos a favor de tercero, pero, que según la ley y según conciencia, puede y debe volver siempre sobre aquellos que oponiéndose a justísimas resoluciones de la Autoridad superior de la provincia, constituyen notoria ilegalidad y apasionado quebranto y perjuicio a intereses dignos de respeto.

Se dió lectura a diferentes peticiones de limosnas y lactancias, que previo informe fueron concedidas, solicitándose por el Concejal Sr. Cerni que en la proxima sesión se trajera a la vista liquidación del capítulo respectivo del presupuesto por si se imponía la necesidad de ser menos espléndido.

Como se conoce que ya ha pasado el periodo electoral!

Se acordaron diferentes pagos, algunos de ellos, previo informe del Contador del municipio, novedad introducida en estos últimos tiempos en que se acentúan los aires de Fronda.

Se acordó el pago de las cantidades adeudadas al presidio por trabajo de operarios del mismo, correspondientes al actual ejercicio, y se elevó a consulta del Sr. Gobernador de la Provincia el dictamen del Contador para habilitar medios de satisfacer lo que se adeudaba por muchos meses del año anterior. En tra dicho acuerdo protestaron los Señores Concejales de la minoría conservadora, no explicándose que habiéndose consignado en el presupuesto las cantidades para dicho servicio, no se pagaran a su debido tiempo, y no tengan hoy en el adicional ó de resultados, su sobrante, haciendo necesario el que se libre en suspenso. Por el Sr. Alcalde se hizo constar que no era culpa del Ayuntamiento sino omisión ó deficiencia del Administrador de la Colonia.

Terminado esto, pidió la palabra el Sr. Garcia para leer la proposición en la cual pedía fuera declarado hijo predilecto de esta Ciudad el distinguido Comandante General Fernandez Bernal.

Ya por los lectores es conocido dicho escrito el cual insertamos en la primera plana, como tambien lo ocurrido y las consideraciones que hizo el Concejal Don Ricardo Cerni, el que no esperaba, como tampoco su hermano por lo que dirigió a aquel mirada angustiosa, que fué contestada con las siguientes frases «estate tranquilo.»

En esta sesión por no variar apareció el Alcalde con sus carinosos y pacíficos amigos hora y media mas tarde de la acordada.

Y... no hubo mas. Levantándose la sesión.

GRÓNICA.

EL MES DE LAS FLORES = ACONTECIMIENTO = COMPAÑIA DE TEATRO = MANIOBRAS.

El mes de las flores, es más de la animación, de la luz y de la vida. Los jardines se visten su verde ropaje, refléjase sobre los estanques tranquilos, el puro azul del cielo y las flores abren sus limpias corolas mostrándose como la célebre acusada de la historia, en toda la plenitud de su deslumbrante belleza.

Allí en la adornada iglesia, satu-

rada de místicas aromas, elevase el incienso formando impalpable penacho de humo, mientras que en el coro lanzan al aire las armoniosas notas de una canción religiosa, un orfeon de hermosas muchachas hijas de Maria, más bellas que aquellas pintadas flores que cercan la imagen de nuestra Madre envolviéndola en artístico marco.

Terminada la diaria función y al salir de la iglesia, tienen que romper el cerco de curiosos que las admiran y llegan a veces hasta quitarles su devoción.

Es el número obligado del programa del mes de las flores. Mientras ellas cantan su amor a Maria, ellos esperan el momento de cantar el suyo a las bellas orfeonistas.

La compañía de zarzuela que dirige el señor Rulloa, sigue cosechando aplausos.

No quiero juzgar su labor, desde estas columnas, porque a otro que vivo compañero aficionado al difícil arte de la escena dice la verdad en su revista. Dió tan solo que les tengo verdadera lástima a los artistas que llegan a Ceuta, y esta lástima (puramente artística) por razones ya divididas.

Me concretaré a tan solo a decir que es muy igual la troupe que actúa en el Teatro Principal.

Así pues le recomiendo al público asista al teatro, pues es la mejor compañía del genero que aquí hemos tenido... (Se me escapó)

Estamos en pleno periodo de maniobras. ¿Me negareis que esto no es otro número del programa?

No dirá así el numeroso público que todas las tardes presencia el desfile de nuestros batallones al regresar del tiro y del campo de instrucción, público en el que domina el sexo bello dispuesto siempre a prestar su concurso a todos los espectáculos donde brilla la luz, suena la música, y se esparce el alma.

¿Hay nada mas hermoso que un regimiento desfilando a los acordes de un hélico paso-doble, con su escuadra de gastadores, sus soldados cubiertos de polvo, sus oficiales y su música, bajo los ardientes rayos de un sol andalúz?

Si, hay otra cosa mas hermosa todavía... una brigada.

Teatros, Flores a Maria, Maniobras, y alguna otra cosa que salga por ahí a última hora, son los atractivos hoy día de este culto pueblo.

No podemos quejarnos, menos tienen otras partes; lo único que falta es que lo sepamos aprovechar.

Yendo al teatro, acudiendo a la novena, y saliendo por las tardes a ver el desfile de nuestra brillante guarnición.

¿Me parece que el programa?...

Se preparan dos acontecimientos teatrales. Un estreno de la zarzuela de dos buenos escritores, música del maestro Mateos titulada «La Flor Natural» y otro de una revista local titulada «Figuras de Movimiento» debida a mi ponderada pluma.

«La Flor Natural» cuya lectura presencié hace noches, es una obra buena. No podía ser por menos siendo sus autores los señores arriba citados - ya conocidos como escritores de todos los mortales de Ceuta y algun punto más.

La música por lo que ofejecutar en

el piano a su autor en muy buena al menos así me lo dicen personas inteligentes, pues yo en materia de música soy un meo que confunde lastimosamente el Miserere de Esclava con el tango del Morrongo.

Sin embargo me sonó muy bien y me admiró lo bien encajada que está en el libro, cosa difícil hoy día entre nuestros compositores.

Les doy la enhorabuena por adelantado, porque será un éxito.

JESUS DE MIJARES.

Figuras de movimiento

Así se titula la revista de nuestro compañero Señor Mijares.

La obra no obstante ser una revista local, es inofensiva pues no presenta en escena mas, que lo bueno, dejándose en el tintero lo malo y censurable.

Hay quien cree que una revista local, ha de censurar, herir, y criticar a todos y esta vez el señor Mijares prueba lo contrario, pues su obra llena de gracia, lejos de molestar a nadie, agrada a todos.

Ahí vá el reparto, y los asuntos que en la misma trata.

REPARTO

- «El Cronista.»
- «El Tourista.»
- El Nuevo Liceo»
- «EL AFRICA»
- «El Defensor»
- «El Eco»
- «El que los pruebas repite»
- El asistente.
- «La gaseosa»
- «La luz eléctrica»
- Moros
- La fecundidad.
- El Pueblo.
- «Ceuta»
- «El de la arropia»
- «La guarnición»
- Coro de gaseosas
- Terceto de la prensa.
- Couplets del bóllero.
- Romanza del Liceo.
- Pasaca le final.
- Coro general y comparsa de chicos.
- La calle Real.
- La Plaza de los Reyes.
- Y algunos otros tipos.

Como se vé, no hay personalidad alguna.

La música está escrita por los señores Mateos y Pego y será como de tan buenos profesores.

Hasta la noche del estreno.

MUNICIPALERIAS

Dice la Ley municipal en su artículo 86, que para entablar pleitos necesitan los Ayuntamientos la autorización de la Diputación provincial cuando se trata de pueblos menores de 4.000 habitantes.

Y que el acuerdo en todo caso ha de ser tomado previo dictamen conforme de dos Letrados.

A pesar de dicha expresa disposición legal, el Ayuntamiento de Ceuta al tener conocimiento de la resolución del Gobierno Civil de la provincia que le ordenaba pagar se el importe del alumbrado público que adeudaba a la empresa encargada del suministro del fluido eléctrico, acordó entablar el pleito contencioso-administrativo contra la resolución del gobernador, sin duda, para aprovechar con perjuicio de la empresa los tres meses que se le concedían de plazo para interponerlo, y a fortiori que se oyera el informe del abogado con sultor de la Corporación, abogado

particular del Sr. Cerni, ausente en Sevilla, y que sabia, no podia evacuarlo de momento y que aun de evacuarlo no satisfaria la exigencia del ante dicho artículo. 86 de la ley municipal que requiere el dictamen de dos letrados.

Todas estas infracciones, todas estas irregularidades administrativas sostenidas por los hermanos Cerni, paladines en el Cabildo de semejantes cuestiones, respectos a las cuales guardan religioso silencio los concejales que le siguen, daran como resultado que la Corporacion municipal se vea gravada con un 5 por ciento de interes de demora por mayor tiempo del que equitativamente debiera abonarlo. Pero segun manifestacion esplicita del concejal don Ricardo Cerni, cuando dentro de tres meses se entable el pleito podra muy bien liberarse de esta carga si el tribunal Contencioso administrativo falla el asunto contra el Gobernador de la provincia. Como si hubiera tribunal alguno que pudiera autorizar el que un Ayuntamiento disfrutara el alumbrado de la poblacion durante trece meses y se considerara en el derecho de no pagar lo, arruinando a los que costearan dicho servicio!

Sr. Director de «EL AFICA».

Mi querido amigo y compañero: Le molesto por salir su periódico dos dias antes que «Eco de Ceuta» para que el público conozca cuanto antes lo ocurrido el jueves en el Teatro.

Le da las gracias S. S. Q. B. S. M.
José Chapela

Ceuta 15 Mayo 1903

Como de costumbre fui al Teatro y allí me indicaron varios amigos que se encontraba en el local el Secretario del Ayuntamiento Sr. Monesterio algo embriagado y diciéndole a todo el que le queria oír que me iba a hacer y acontecer no sé por qué cosas del periódico.

Al tratarse de un hombre de edad avanzada y embriagado, procuré de conformidad con algunos amigos rehuir el encuentro, pero no pudo ser por encontrarme con él cuando salia del escenario manifestandome deseos de convidarme a una copa y de hablarme aparte, no pudiendo lo conseguir por que un amigo oportunamente me llamó.

Las palabras empleadas en mi ausencia y ante numeroso público le han colocado en un lugar muy distanciado del que por su edad y cargo merece.

Como en mi concepto era plan preconcebido, el de dar un escándalo en el Teatro, por el cual la autoridad cumpliendo con su deber, nos hubiera enviado a la cárcel, es lo que contribuyó también a mi prudencia.

El público que conoce mejor que yo como se originó el asunto podrá juzgar la conducta de ambos, como así mismo la forma de tratar ciertas cosas con la seriedad y en el terreno debido.

TEATRO

Continúa la Compañía Ruiloa cosechando aplausos en el Teatro Principal.

En la presente semana pusieron en escena algunas obras no conocidas por este público, resultando algunas de ellas, del gusto del mismo.

El Guitarrico que es una pasagera obra, no llenó del todo al auditorio;

sin embargo en su interpretación estuvieron los artistas aquella noche bastante aceptables, aunque reinaba en ellos al parecer alguna alegría, impropia de la escena que representaban.

Vimos aquella noche a algunos, que con la misma facilidad que reían, lloraban.

«La Traper» obra que ya conocíamos, fue magistralmente interpretada por la Sra. Galindo que cautiva gusta mas al público por todas las inmejorables condiciones que le adornan como artista. Sabe sentir y se posee del papel que le presenta. También la señora Sanz y García, como los actores Ruiloa Vera, Carrasco, y otros, estuvieron bien.

«Las Grandes Cortesanas» es una crítica que necesita un escenario mas grande para que el cuadro bailable que aparece en el centro luciera mas, pues este número unido al de los Couplets es a nuestro juicio lo que da vida a la obra.

Se distinguió bastante la Sra. Lopez que hizo de Coupletista.

«Enseñanza Libre» figuraba en el cartel del día 11 y teníamos gana de verla para comparar los trabajos de estos artistas con los de otros que dejaron recuerdo de esta obra.

Y a la verdad la Srta. Bonora nos agradó mucho por desempeñar supapel con naturalidad.

Nos estuvimos a cordando de Margarito en el papel de Agapito.

«La Tempranica» fue tan bien representada que nos hacíamos la ilusión de estar en Apolo. La Bonora estuvo incommensurable en su papel de jitanillo, el cual dijo tal y como desearan los autores de tan bonito y original cuento traído a la escena.

Si la hubieran visto trabajar a dicha artista los Sres Romea y Jimenez con seguridad hubieran quedado bastante satisfechos.

El papel de la Tempranica desempeñado por la Galindo, también fué bordado, demostrando una vez mas dicha simpática artista lo que vale.

Los actores Vera, Corbelle y Carrasco en sus papeles, resultaron bien.

«Maria de los Angeles, la cantó la Galindo con mucha afinación.

«Los Charros» y «La Buena Sombra» que fueron las funciones del miércoles, llevaron poca jente al Teatro.

Anteanoche también hubo escaso público apesar del bonito cartel anunciado, pues «La Tempranica» «El Olivar» y «Los Niños Llorones» son tres obras muy bonitas y de diferente estilo, motivo por el cual resultaba el programa, pero aquí nos parece que no resulta nada.

¡Que especialidad!
¡Parece mentira que el público de arriba, responda mejor que el de abajo apesar de ser los precios relativamente mas caros, pues para el soldado cincuenta céntimos es mucha cantidad, si bien se mira.

«El Olivar» es una bonita obra siendo la escena mas completa la del desafío, cuyo pasaje está perfectamente traído en aquella precisa hora de sonar la grandiosa cual no otra marcia real española.

Y ahora nos dirijimos al público.

Acuda al Teatro Principal a ayudar a esos artistas, pues como repetimos son muy aceptables y no hay razon para tal retraimiento.

EL AFERICA

NOTICIAS

La flor natural.

Hemos leído la zarzuela en un acto, «La Flor natural» original de dos autores conocidos y musica de reputados maestros.

Tanto el libro como la música es de lo mejor en su género motivo por el cual tenemos la seguridad que la noche del estreno, obtendrán sus autores grandes ovaciones.

Segun tenemos entendido muy en breve se pondrá en escena.

Enhorabuena.

Se le damos a nuestro querido amigo Don Eduardo Mendoza, por su reciente ascenso a Capitan.

Trabajos del puente

Tocan a su fin los trabajos que aun se realizan en la nueva obra de ensanche de la parte de ancha el campo.

En poco tiempo se ha hecho tan importante mejora, debido al interes de nuestro Comandante General. ¡Cuanto linda esa grande puerta, en favor de la industria y comercio!

Muerte.

El Jueves dejó de existir el honrado vecino Don Manuel Andel Placencia, empleado que era de la empresa de luz eléctrica.

Damos el más sentido pésame a toda su familia y le aconsejamos resignación para sufrir tan terrible pérdida. Descanse en paz.

El General Cano Fiallo.

Marchó el Miércoles a Algeciras tan conocido y distinguido militar, en donde se instalará durante larga temporada.

Al muello acudieron muchos amigos de dicho General que fueron a despedirlo, como así mismo a su distinguida familia.

El James Hayne.

En otra ocasión y no hace mucho tiempo aplaudimos la conducta observada por los dueños de este vapor los Sres. de Coriat, con respecto a las ordenes dadas a su Capitan para que admitiera a bordo todos aquellos habitantes de Tetuan que carecieran de recursos para el pago del billete.

Hoy lo volvemos a aplaudir, pues nos consta por conducto autorizado que dichos propietarios ofrecieron en Tanger a nuestro Embajador, el vapor James en ocasión de encontrarse uno de los hermanos Coriat en dicha plaza, para conducir a la Península a los donde fuera a los españoles pobres de dichas plaza.

Este rasgo que no deja de ser bastante patriótico habla muy alto en favor de la casa Coriat hermanos.

Maniobras militares.

Continua la fuerza de esta guarnición maniobrando en el Llano de las Damas y adiestrandose en el tiro al blanco.

Todos los dias turnan los cuerpos de esta guarnición en dichas practicas, siendo inmejorables el estado de

instrucción en que se encuentra la guarnición.

Sarcófago.

Segun manifestación hecha por el S. Alcalde en la última sesión estan preparandose los trabajos para montar el sarcófago que ha de encerrar los restos del que fue en vida nuestro muy querido amigo, Don Rafael Orozco Fernandez, cuya muerte llora aun Ceuta entera.

Tenemos entendido que algunos caballeros de los que se apuntaron en la relación para contribuir a la construcción de dicho sarcófago, no han abonado todavia lo que ofrecieron, como así mismo notamos que otras personas de las que demuestran interés al parecer, en el asunto, tampoco figuran en la relación.

Alumbramientos

Ha dado a luz un robusto niño la esposa de nuestro buen amigo Don Vicente Ruiz Flores, actual contador de I. con.

Nuestra enhorabuena a tan queridos amigos

También dio a luz la semana pasada con toda felicidad la Señora de Don Baldomero Blond Llanos, querido amigo y paisano.

Paseo Militar.

En el día de hoy han verificado las tropas que componen la guarnición pe esta Plaza un paseo militar por el campo exterior de la misma: dichas tropas mandadas por el General de brigada Sr. Pareja se reunieron en el Llano de las Damas de donde salieron para distintos puntos.

El paso de las tropas era presenciado por numeroso público que admiraba la marcialidad de las mismas.

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

- Rejo, 6. -

Horas de despacho de 11 a 4.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Teatro Principal

FUNCION PARA ESTA NOCHE.

EL SANTO DE LA ISIDRA

(ESTRENO)

LA CORRIA DE TOROS

LA MARCHA DE CADIZ

A LAS 8 Y MEDIA.

Imp de Garcia de la Torre.